

○令和7年第1回防府市教育委員会 議事録

1 開催日時 令和7年1月25日(火曜日) 午後2時00分

2 開催場所 防府市文化センター(防府市役所本館8階)

3 出席者

教育長	江山 稔
委員	村田 敦
委員	温水 祥代
委員	古閑 謙士
委員	田村 純子

4 会議に参与した者

教育部長	高橋 光男
教育部次長	松田 伸一
教育総務課長補佐	飯田 志津江
学校教育課長	藤井 学
生涯学習課長	足立 衛
学校教育課主幹	門出 知
学校教育課主幹	桑田 里恵
生涯学習課主幹	植木 美紀

5 会議に従事した職員

教育総務課主任	北山 博章
---------	-------

6 議事日程等

1 議事録署名委員の決定

2 議事録の承認

3 教育長の報告

4 付議事件

議案第14号 学校教育法施行規則細則の一部改正について

承認第20号 専決処分の承認を求めるについて

(防府図書館の指定管理者の指定について)

承認第21号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市青少年科学館及び防府市視聴覚ライブラリーの指定管理者の指定について)

承認第22号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市手数料条例中改正について)

承認第23号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市行政財産使用料徴収に関する条例中改正について)

承認第24号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市公民館設置及び管理条例中改正について)

承認第25号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市野島漁村センター設置及び管理条例改正について)

承認第26号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市青少年科学館設置及び管理条例中改正について)

承認第27号 専決処分の承認を求めるについて

(防府市教育集会所設置及び管理条例中改正について)

7 その他

- ・変更契約の報告について (防府市学校給食費管理システム利用契約)
- ・防府市図書館を使った調べる学習コンクールの審査結果について

午後2時00分開会

○教育長 ただいまから、令和7年第11回教育委員会定例会を開催いたします。本日は、教育総務課則常課長が欠席して、代わりに課長補佐の飯田が出席しております。

本日の議事録署名委員は、温水委員、古閑議員、御両名にお願いいたします。

次に、10月定例会議事録につきましては、原案のとおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 御異議ございませんので、原案のとおり承認いたします。

それでは、私から教育長の報告をいたします。

2番、10月30日から31日、令和7年度中国地区都市教育長会理事会及び定期総会並びに研究協議会、島根県浜田市で、中国地区の教育長が集まっての会議がありました。1年後、来年のこの会議が、山口県防府市が引受けということで、今回、則常課長と北山さんと一緒に行ってまいりました。会場の様子や、2日目に視察ということで、美祢にあるオープンな刑務所がありますね、それと同じような、浜田の立派な施設を見せていただきました。防府市の場合は、2日の視察は、大体、毛利博物館や、天満宮の中にも、というふうに、今から1年間、いろいろ考えて準備をしてまいります。

それから、5番、11月3日の月曜日、祝日ですが、ジュニアフラワーアレンジメント大会が山口県農林総合技術センターがありました。市長賞、教育長賞と出したので、表彰に行ってまいりました。二十数名の参加で、その場でアレンジメントしたものを作つて、審査をするということを行つてまいりました。

6番、11月6日の木曜日、野村望東尼159回の法要と、第3回教育支援委員会が行われました。

それから、7番、11月7日の金曜日、2段目、特別展の「上山満之進と東台湾臨海道路」開幕式典・内覧会がありました。11月8日から11月16日まで、この会議室を全部使って、本物の絵をここに出して、この中を美術館のような形にして、特別展を開催しました。

9番、11月13日木曜日、第4回市小・中合同校長研修会を創業・交流センターで行っています。それから、その午後に、新入学児童用かばんの贈呈式を華浦小学校で行つております。就学時健診に併せて、小学校の児童2人の代表に渡したのが新聞等でも報道されております。

10番、11月15日の土曜日、第3回やまぐちU15科学アイデア作品・研究コンテスト最優秀賞審査・表彰ということで、8人の優秀な人にプレゼンを行つてもらって、ニコラ・テスラ大賞と柏木幸助大賞を決めております。2泊3日の科学の旅に招待するのは、今回、ニコラ・テスラ大賞は桑山中学校1年生の岡さん、そして、柏木幸助大賞は野田学園中学校の3年の岸本くんが取っております。

桑中の岡さんは、初めてプログラミングやAIを使って野菜の卸値段を調べ、そしてグラフにして、どこがどういうふうに値段になつてゐるか、どこへ行つたら安いかとか、そういうことを発表してくれました。1年生の好奇心からの発表で非常によかったです、ニコラ・テスラ大賞。それから、柏木幸助大賞は野田学園中学校の岸本くんが、稻作で、小学校6年からずっと継続研究で、土地の広さ、株の大きさとか栄養素の影響について書いた、その研究が実って大賞になつております。

科学の旅と、ニコラ・テスラ博物館の永久招待券を手にしております。セルビアまで行かなきやいけないですね。そういう副賞が出ております。

11番、11月16日の日曜日です。向島小学校の創立150周年記念式典、それから、小規模認定校の説明会が行つきました。それから、図書館を使った調べる学習コンクールの表彰式をここで行つています。それから、生涯学習都市宣言25周年記念大会を創業・交流センターで行つております。

13番、11月18日の火曜日、県・市町教育委員会教育長意見交換会、「ともに一ティング」というのですが、柳井中学校で行つています。「やまぐちPRIDE」の醸成というのは、地域の担い手をつくるということですけれど、「やまぐちPRIDE」の醸成でどんな取組をし

ているのかというテーマでした。それ以前に私たちは防府プライドをやっているんだということですが、自分らしい生き方を追求しながら、地域社会を考え、担っていく人材というのをつくりたいということで、今、「やまぐちPRIDE」というのを県教育委員会ではよく使っています。

それから、14番、11月21日の金曜日です。2段目、防府地区へき地複式教育振興会研修会が徳佐小学校で行われました。防府地域のへき地複式教育研究会の会長が、今年、私になっておりますので、徳佐へ行きましたが、今、徳佐小学校が、児童数が18人で、びっくりしました。私は、隣の地福村の出身ですけれど、徳佐のほうが大きかったけど、やっぱり少子化がここまで進んでいるんだなと思いました。複式で1・2年、3・4年、5・6年と、授業を見てまいりました。

15番です。11月22日の土曜日、御神幸祭（裸坊奉仕）がありました。教育委員会からもたくさん参加をしております。

16番、11月23日の日曜日、日台交流会、交流セミナー、この会議室でセミナーを行っております。

それから、学校訪問については、11月4日の華陽中、そして野島小・中、勝間小、中関小、新田小、牟礼中ということあります。

何か御質問がある方はお願いいたします。

○田村委員 21日の金曜日に社会教育関係の中四国大会か何かがあったんですかね。ほうふみらい塾のことが出たと聞いたので、内容が分かったら教えていただけたらと思います。

○生涯学習課長 そちらのほうは山口県がやっておるのですが、中国・四国地区社会教育研究大会が木、金でございました。

あわせて、私どものほうから社会教育委員の会議で研究されていることについて発表をされております。その中で、子どもの研究部会の中の一つとして、みらい塾の説明をされたのだろうと思われます。

○教育長 先日、社会教育委員さんから2年間の研究成果を頂いた中に、みらい塾のことがしっかりと載っておりましたので、そのことを発表されたのだと思います。

○田村委員 社会教育委員の竹内委員が、何か発表するというのを聞いていたので、どうだったかなと思いましたちょっと聞いてみました。ありがとうございます。

○教育長 ほかに何かございませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○教育長 それでは続きまして、付議事件について御協議いただきます。

議案第14号学校教育法施行細則の一部改正についてを議題といたします。

補足説明をお願いします。学校教育課長。

○学校教育課長 学校教育課でございます。

議案書 5 3 ページを御覧ください。

議案第 14 号学校教育法施行細則中改正について御説明を申し上げます。

本案は、学校教育法施行細則の一部を次のとおり改正するものでございます。

提案理由は、山口県統合型校務システム導入に伴う様式改正のため、防府市教育委員会所管事務委任規則第 1 条第 1 項第 9 号の規定により提案するものでございます。

内容につきましては、5 4 ページから 5 7 ページにございます。5 5 ページに新しい様式を付けております。5 7 ページには、新旧対照表をつけております。校長が在学児童生徒数と移動状況を調査し、教育委員会に報告するに当たり、その報告様式を山口県統合型校務支援システムから出力される報告様式に変更いたします。また、第 7 条に報告様式の提出時期を示しています。山口県統合型校務支援システムの導入により、学期ごとの集計ができることから、各学期分の報告については省略いたします。

内容については以上でございます。御審議のほど、よろしくお願ひいたします。

○教育長 説明が終わりました。御質問等ございますか。

○田村委員 これは様式が変わったので、それに合わせて変更していくということで捉えていいですよね。

○学校教育課長 そうです。

○教育長 よろしいでしょうか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 それでは、お諮りいたします。ただいま議題となっております議案第 14 号につきましては、これを決定することに御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 御異議ないものと認めます。よって、議案第 14 号は原案のとおり可決いたします。

それでは次に、付議事件について御審議をいただきます。

付議事件については、12 月議会に提出する案件で、意思形成過程の事案になりますので、非公開での審議にいたします。よろしいでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

[非公開審議]

[非公開審議終了]

○教育長 それでは、非公開を閉じます。

防府市図書館を使った調べる学習コンクールの審査結果について補足説明をお願いします。総務課長補佐。

○教育総務課長補佐 それでは、令和7年度防府市図書館を使った調べる学習コンクール審査結果という資料を御覧ください。

こちらは、例年報告させていただいておりますが、当該コンクールは、今年度で第13回目の開催となりました。

今年は、小学生の部が25作品、中学生の部が7作品、合計で32作品の応募があったところです。

11月5日に審査会を開催し、この資料に記載しているとおり入賞者が決定しております。

小学生の部につきましては、金賞が1点、銀賞が2点、銅賞が1点で、中学生の部は、残念ながら金賞は該当はございませんので、銀賞が2点、銅賞が1点となっております。そして、この中から全国コンクールへは、小学生の部の金賞1点を推薦することで決定いたしております。

また、特別賞の上山満之進賞、これは今年で4回目でございますが、小学生の部の金賞である牟礼小学校の草賀さんの作品が選ばれております。

表彰式については、今年度はこの会場で、防府図書館の前身の三哲文庫創設者である上山満之進翁の特別展を11月8日から16日までの期間で開催しておりましたので、その開催時期に合わせて11月16日の日曜日に、この会場の前のロビーで実施しております。

なお、今回入賞した7作品と入選した3作品の合計10作品は、来年の1月5日から2月2日までの間、防府図書館で展示しますので、ぜひ御覧いただけたらと思います。

また、全国コンクールの予定につきましては、来年1月14日に結果が発表される予定となっておりますので、その結果につきましても、後日、御報告させていただきます。

説明については以上でございます。

○教育長 今、説明があったように、ここで上山満之進翁の特別展をやっているときに、この前のロビーのところで表彰式をやっています。私も挨拶の中で、上山満之進翁も喜んでおられるのではないかというふうに、触れさせていただいております。

小学校4年生の草賀さんが、「毛利元就強さのひみつ」というテーマで、しっかり調べた良い作品を作つておりましたので、表彰しております。

ほかによろしいでしょうか。それでは、ないようでしたら、以上で本日の会議を終了いたします。

午後2時48分閉会

防府市教育委員会会議規則第17条第2項の規定により署名する。

令和7年11月25日

署名委員

溫水委員 _____

古閑委員 _____